

こんにちは ふるいち順子です

※私からのお願い※ このニュースをお読みいただくことが大きな支えになります。ぜひ、読んでいただける方をご紹介ください。

発行 古市順子 真田町本原(竹室) 2543-3 ☎/FAX 72-3261 メール: huritij@ued.janis.or.jp ホームページ http://www.ued.or.jp/~hurutij/

NO. 212 2023年12月号



厳しい冷え込みにも負けないで、きれいに咲いている菊を見つけました。
(12/1)



相談事は、お気軽に
ご連絡ください

師走となり、冷え込みも増してきました。何かと気ぜわしい毎日ですが、体調、安全に留意して過ごしましょう。

日本共産党上田市議団では毎年、来年度の「上田市政と予算に関する要望書」を市長に提出し懇談しています。今年も寄せていただいた要望をまとめ、11/29に行いました。【主な新規項目は下記に記載】また、私が副会長を務める上小・東御生活と健康を守る会では、今年度から十分な懇談時間を確保するため、回答後の1/19に要望項目の担当課との懇談が予定されています。

上田市議会12月定例会は、11/27に開会しました。一般質問は、12/4～6の予定です。私は今回、真田地域の情報伝達手段など、地域内分権関係を主に行います。また、劣化が進む戦争遺跡の保存・活用について、本原の奉安殿を例に、市の方針策定を求めます。【質問内容は裏面記載 答弁は次回に記載します】また、12/6には追加補正予算案が提案される予定です。主な内容は国の「物価高騰に伴う住民税非課税世帯に対する特別給付金事業」(11億3,000万円)、市独自の地方創生臨時交付金を活用した「消費喚起応援事業」(3億4,000万円)(実施期間令和6年2/1～2/29、総額一人1万円、プレミアム率20%、上限1回2,000円)です。

日本共産党の北陸信越ブロック比例候補の、たいらあやこさんを迎えて11/26女性のつどいが開かれました。【裏面に記載】(12/1)

来年度上田市政と予算に関する要望書提出 (11/29)



土屋市長に「上田市政と予算に関する要望書」を手渡し、懇談しました。(市長、副市長、上田市議団、渡辺地区委員長)

市政全般にわたり、重点要望のみですが91項目です。

主な新規要望は・・・

- 脱炭素をまちづくりの大原則と位置づけ、「上田市ゼロカーボン推進条例(仮称)」を検討すること。
- 商工団体から「アフターコロナの振興」「物価高騰・人件費増加に伴う支援」「ゼロゼロ融資返済に伴う支援」などの要望がある。課題に対し検討・施策を進めること。
- 伐採期を迎えている森林を活用するため、林道整備を進めること。
- サニアパークは、国体に向けて、ラグビー協会からの指摘事項について、計画的に改善を図ること。
- 「公の施設における使用料等の考え方」については、市民説明会で出された意見等に丁寧に説明すること。市民の理解が得られない段階での現状変更はしないこと。
- 市営住宅の入居要件として、連帯保証人を必要としないこと。

- 来年度からの介護保険料については、基金からの繰り入れを行い、基準額の引き下げを図ること。
- 水道広域化事業については、上田市として財政見直しを含めて、メリット・デメリットを独自に検討すること。
- 学校給食費の無償化は、学年ごとや一定割合補助など段階的に工夫して進めること。
- 学校の環境整備として、トイレの洋式化、特別教室へのエアコン設置の要望が多い。計画的にスピード感を持って進めること。
- 高齢者の外出支援として、運転免許証所持の有無に関わらず、タクシー利用助成制度を導入すること。
- *懇談の中で、私は下記の点について発言しました。
 - ・学校給食運営審議会が開かれますが、学校給食費の保護者負担増は政策的に行わないこと。
 - ・学校トイレの洋式化は、早く進めること。
 - ・11月に別所線沿線が、国の脱炭素先行地域に指定されたことから、別所線を基軸とした交通体系を整備し、輸送人員を増やす具体的な手段を検討すること。
 - ・戦争遺跡の保存・活用について市の方針を策定すること。

12月定例上田市議会の予定

- 11/27 開会日 (趣旨説明)
- 12/4～6 一般質問 追加議案提案説明
- 12/ 8 総務委員会、教育厚生委員会
- 12/11 産業環境委員会、市民建設委員会
- 12/18 閉会日(委員長報告、質疑、討論・採決)

12月市議会一般質問項目（12/5 ふるいち順子）

1) 地域内分権について

- 地域内分権の進捗状況と今後の展望はどうか。
- この頃の住民自治組織全体会での意見はどうか。
- 各住民自治組織の決算状況は、人件費、事務所費に大きな差異があるが、どのように分析しているか。
- 各住民自治組織の広報の状況はどうか。
- 今後、住民自治組織が持続可能な組織となるよう、次の4点が必要と考えるが、見解はどうか。

- (ア) 人件費等の予算の十分な確保
- (イ) 地域コミュニティの活動拠点の整備
- (ウ) 広報活動の人的及び財政的支援
- (エ) 地域協議会との情報共有

2) 地域振興事業基金について

- 合併時における旧市町村ごとの基金残高と令和4年度末の残高はどうか。取崩しの基準はどうか。
- 地域間の均衡ある発展に配慮するとして合併の理念に基づいた基準をつくるべきではないか。

3) 真田地域の情報伝達手段について

- 真田有線放送電話事業の経費精算後の残高はどの程度か。残高は真田の地域振興事業基金に算入すべきだが、見解はどうか。
- 真田地域の情報伝達手段の再構築は、防災面からも地域住民の切実な要望である。見通しはどうか。

4) サテライト市長室について

- 旧町村の地域振興のため、サテライト市長室は地域住民の生の声、切実な要望を聞いて懇談する機会にすべきと考えるが、見解はどうか。

5) 戦争遺跡の保存と活用について

- 市内の戦争遺跡の現状は把握しているか。
- 戦争遺跡は時間の経過とともに老朽化が進み、関係者の努力だけでは維持できない状況となっている。市は貴重な戦争遺跡の保存に関する方針を策定すべきと考えるが、見解はどうか。
- 身近な戦争遺跡を学校教育や社会教育に積極的に活用すべきだが、見解はどうか。

11月26日、別所温泉あいの湯で、たいらあやこさんを迎えて、女性のつどいにぎやかに、開催されました。



上田市、東御市、千曲市の4人の女性議員のリレートーク。「どうして議員になつたか」が共通テーマでした。



前号からの活動報告

- 11/15 上田市戦没者追悼式
- 11/16 上田市功労者表彰式 上田市優良建設業者表彰式
- 11/18 上田市消防団本原分団秋季火災想定訓練
- 11/19 講演会「戦争をさせないために～憲法9条の持つ力」竹室自治会代議員会
- 11/20 上田駅前宣伝
- 11/24～26 竹室活性化組合 野沢菜まつり 準備～
- 11/26 たいらあやこさんを迎えて 女性のつどい【別所温泉】
- 11/27 上田市議会12月定例会開会
- 11/28 農業政策議員連盟研修会
- 11/29 上田市議団、来年度予算要望書提出・懇談
- 12/ 1 上田市学校給食運営審議会 傍聴

これからの予定（12/1 現在）

- 12/4～6 上田市議会一般質問 4日は朝宣伝
- 12/10 新日本婦人の会上田支部総会
- 12/11 上田市議会市民建設委員会
- 12/13 上田市農業委員会役員と農議連との懇談会
- 12/15 JA 信州うえだ役員と農議連役員との懇談会
- 12/16 上小更埴地区党会議
- 12/17 上小・東御生活と健康を守る会総会他

我が家の庭だより

今年も真田地域では、野沢菜まつりが2か所で行われました。お天気もまずまずで、大勢の来場者がありました。今年は、コロナ禍でしばらく休んでいた豚汁サーブスが復活し、我が家の大根、白菜、ネギも役に立ちました。寒い中での作業の後で、「と喜ばれました。毎年来てくれる同級生や知人に声をかけられて、旧交をあたためました。また、市の職員も、視察がてら何人も来場しました。2日目には、NH長野が知人をずっと取材していました。夕方のテレビニュースで、放映されました。スタッフの一人が漬けこんでくれた野沢菜の切り漬け（しょうゆ漬け）は好評で、レシピを持ち帰って「作ってみる」という方が大勢でした。私も生活と健康を守る会で行う「餅を食べる会」の漬物担当なので、漬けこまなければと、思っています。大根は半分ぐらい抜いて、息子が掘ってくれた畑に埋めました。まだ残っています。白菜もまだ畑にあります。大部冷え込んできて、早く始末しなければ…と思っています。...

花豆は、今年是不作だという人が多いですが、我が家も作付けは増やしたのに、去年より収量は少なかったです。固くならないうちに霜にあたってしまった物が多く、煮豆にしてしまいました。薪ストーブの上のせておいたら、ふつくと柔らかく煮えました。びつくりする位大きくなった里芋でしたが、掘りあげてみると、あまり芋がついていませんでした。土寄せをしなかったせいかな、来年は気をつけようと思っています。

